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★事務所：神奈川県平塚市豊原町22-13 TEL/FAX：0463-36-2255

★例 会：第1・第3・第5 木曜日 12:30～13:30 大磯プリンスホテル TEL：0463-61-1111 FAX：0463-61-6281

会 長 守屋 紀忠 会長エレクト 瀬戸 亨一 幹 事 瀬戸 亨一

№１９第２５３５回 例会 令和４年４月２１日

■司会:布川 史明 ■点鐘：守屋 紀忠 ■合唱：手に手つないで

・4月28日：休会 ・5月5日：祝日休会 ・5月12日：フォーラム ・5月19日：米山奨学生◇プログラム

)◇出席報告 例 会 会員数 出席数 出席率 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 修正出席率 ◇欠席者（３名

２５３５回 15(14) １１ 78.57％ － － 原、太田、田中さん

)２５３３回 15(14) ８ 57.14％ － － ◇ﾒｰｸｱｯﾌﾟ(0名

◇おめでとうございます

誕生日祝 守屋紀忠さん(4/20)

昨日が誕生日で82才になりました。「私が生まれ

た当時は孟宗竹の筍がニョキニョキよく出ていた」

とよく叔母さんから言われました。人間は小さくて

伸び損なっていますけれど、宜しくお願いします。

又ポールハリスフェローの関係は長年の積み重ね

の蓄積で貰ったもので、敢えて新しい事をやったも

のでは有りませんが、有り難く頂戴します。

マルチプル･ポール・ハリスフェロー表彰：

◇出席報告 石山智司委員
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◇会長報告 守屋紀忠会長

年度も４月という事で、あとふた月で任期も終わ

ります。向こうが見えてきました。この１年間はコ

ロナで例会がやれたり、やれなかったりでしたが、

今のところ収まって例会も滞りなくやれており、仕

合わせな事です。

３月３１日理事会報告：I．

１．５月５日の第一木曜が祝日のため、５月１２日

(木）に変更

２．５月理事会を今日開きます。

３． を@１千円、１５名分Ⅰウクライナ支援義捐金

万５千円スマイルボックスより拠出。

４． を次の通り決定：次年度会務分担

管理運営委員会 委員長 石山智司

プログラム 瀬戸亨一

出席 吉川 稔

姉妹クラブ 新宅文雄

親睦 桜川 誠 大藤 勉

スマイルボックス 布川史明

会員増強委員会 委員長 新宅文雄

会員選考 井上浩吉

職業分類 太田知加子

研修 新宅文雄

公共イメージ委員会 委員長 河本親秀

会報･雑誌･広報･HP 河本親秀

瀬戸亨一 原 卓 太田知加子

ウエブ会議 瀬戸亨一 河本親秀 原 卓

奉仕プロジェクト委員会 委員長 田中敏治

職業奉仕 大藤 勉

社会奉仕 守屋紀忠

国際奉仕 斉藤好正

青少年奉仕 田中敏治

財団委員会 委員長 布川史明

ロータリー財団 布川史明

米山記念奨学会 吉川 稔

II. ５月の例会は５月１２日と５月行事予定表：

１９日に行います。

III. が長年使 っ例会場の日の丸とロータリー旗

てきて相当疲れましたので、 (５月の新しくしたい

理事会＝本日開催＝で審議し決めたい）

◇幹事報告 瀬戸亨一幹事

I. 回覧

1． 受け渡しについ2022年度米山奨学生 4月奨学金

て

2． ス2022-2023年度地区補助金プレゼンテーション

ケジュール：10プロジェクトあり。

3．地区大会プログラムクラブ紹介写真の確認依頼

4． ：議事抄録及び制定案一覧表、2022年規定審議会

公式結果

5．米山梅吉記念館より会報及び賛助会入会お願い

ロータリーの友4月号横書き25ページに、濱田II.

について田島ガバナーが投PGの99才の誕生日祝挙行

河本さんが乾杯の音頭稿されています。記事の中に

を取った事が載っていますのでお読み下さい。1年

後100才のお祝いをすることを約束されたそうです。

生涯現役の白寿のお祝いと書いてあり、素晴らしい

なと思います。

III. 、 を体験さ55周年の記念例会 美乃さんジャズ

せて頂いて有り難うございました。気のせいか、い

つもより酔っ払った気がします！ジャズの所為でし
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たでしょうか。お疲れ様でした。

IV. をしており、19日に本審査地区補助金の申請

があり、会長と二人で行ってきました。貯水槽の建

設と浄化フィルターの説明をして、良い事業だねと

言われましたけれど、「雨は溜まるの？」とか「雨

期は何時なの？」とか「どれくらいふるの？」とか

色々質問されましたけれど、そこは答えられません

と正直に言って、基本的には建設した後、維持管理

はどうして行くのと言う質問があり、そこはトイレ

も含めて現地の人が、自分たちの力でやって行く、

その為の教育もしますと答えました。結果は4月25

日までに出ると思われます。8月にお金が入って、9

月から来年5月までに工事が完成するという事業で

す。

◇委員会報告：

☆スマイルボックス 鈴木美乃委員

先日は家族の前で仕事ぶりを見せてしまう感じの

照れくさい仕儀でしたが、有り難うございました。

大藤さん卓話よろしくお願いし・守屋紀忠会長：

ます。

守屋会長お誕生日おめでとうご・瀬戸亨一幹事：

ざいます。大藤さん卓話よろしくお願い致します。

守屋さん誕生日おめでとうござ・河本親秀さん：

います。大藤さん卓話楽しみにしています。

守屋会長誕生日おめでとうござ・井上浩吉さん：

います。

守屋会長誕生日おめでとうござ・新宅文雄さん：

います。大藤さん卓話楽しみにしております。先週

の55周年記念例会、美乃さん大活躍ありがとうござ

いました。

守屋会長誕生日おめでとうござ・布川史明さん：

います。大藤さん卓話楽しみにしています、よろし

くお願いいたします。鈴木さん夜間例会でのステー

ジ、とても素敵でした、ありがとうございます。

55周年記念では有り難うござい・鈴木美乃さん：

ました。守屋さんお誕生日おめでとうございます。

大藤さん卓話よろしくお願いいたします。

☆河本親秀さん

先程、瀬戸幹事から、ロータリーの友に昨年12月の

濱田さんの白寿祝で河本が乾諮問委員会において、

を取ったと田島ガバナーによる投稿記事が杯の音頭

掲載されているという報告がありました。あれは小

「99才の人に91才の人が乾杯の音頭を取ると澤PGが

、と言うことは滅多に無いことで、めでたいから」

随分後押しされまして、喋ったんです。濱田さんと

私はロータリーで30年来のお付き合いになる敬愛す

る先輩なので、嬉しかったのですが、記事の中では

私の生年が1928年になっています。本当は1930年で

す。99才に対して94才が…、と有りますが12月は91

才でして、この4ヶ月で3才も年を取ったことになり

ますので、一寸訂正したくてお話しさせて頂きまし

た。(^0^)

☆大藤勉さん：

米山奨学生 オリエ先日、 のカウンセラーという事で

に行きまして、本人に会ってきました。ンテーション

名前はタウルス ファジ名前が覚えにくいのですが

ャル ビマ（男)4月29日で27才、国籍：インドネシ



- 4 -

ア＝前に受け入れた奨学生のアルウイン君もインド

です。全ネシアでした＝東海大学、建築学科4年生

奨学生の紹介がありましたが、インドネシアは彼だ

けで、中国が圧倒的に多く、ヨーロッパの方が少し

でした。 しますので、5月12日に初めて例会に出席

よろしくお願いします。ハンドブックを貰ったので

すが、そこに会員はウエルカムの気持ちで暖かく迎

え入れて欲しいと書いてありますのでよろしくお願

い致します。

5月の行事予定表と理事会議事録皆☆布川史明SAA：

さんのお手元に配付されていますか？

◇卓話

◆◆歴史の話◆◆

大藤 勉さん

2年前に というのがNHK大河ドラマで「麒麟がくる」

ありました。 です。2年明智光秀についてのドラマ

前の卓話予定に入れていたのですが、コロナ禍で次

々に例会が中止になり、卓話も無くなってしまった

んです。それで今回改めてお話ししようと思います。

桜川さんが、「何で明智光秀は裏切以前に何故か

と言わったんでしょうね？、歴史て面白いですね」

齋籐利三(稲葉一鉄の家臣)れて私の独自の解説で、
としみつ

かなと言ったんですね。すると今度は石山さんが

「斎藤としみつ利、三と書くんだよね」と言われた
り さん

事がありました。

の名前ご存今年の大相撲春場所で、優勝した力士

じですか？ と言うんです。言い難くてア「若隆景」

「若隆景」ナウンサーも困ると言ってたんですが、

＝は3人兄弟で3人ともお相撲さんです。＝末弟で関脇

「若元春」＝次二人が関取で、一人がそうでない。

兄で幕内 「若隆元」＝長兄で幕下 毛、と 。安芸国、

です＝長男･毛利隆元、次男･吉利家3人兄弟の名前

川元春、三男･小早川隆景＝何故そういう名前をつ

けたのかな？

は有名毛利元就の三兄弟にまつわる三本の矢の話

ですね。一人ずつ一本の矢を与えて、夫々折って見

よと言ったら簡単に折れた。それでは三本纏めて折

って見よと言ったら折れなかった。そこからの教訓

で３人兄弟力を合わせてやって行けという事ですね。

一人は弱いけれど、３人寄れば強いと言う事です。

全部で9名、元就にはあと６人の男の子がいます。

＝元就の息子だろうと言われそれにプラスもうⅠ名

る人物＝。最初の3人は正室の子供、あと6人は側室

の子なんですね。最後の子は71才の時の子供で、孫

よりも若い息子ですね。

私は歴史が好きだったので、色んな人名辞典など

を見ていて、 という武将がいたんですね、穂井田元清

それが毛利元就の息子だと言うんです。昔の人で人

名が載っている人は少ないんですね。元就には他に

も息子がいたんだという事で、調べていったら実は

次男元春が吉川姓、三男隆10人いたという事です。

元就が近辺の豪族に養子に入れ景が小早川姓です。

吉川家は奥さんの実家、小早川家は広たんですね。

島三原の海賊＝海の豪族＝。

穂井田元清の他は毛利姓で、元政、元康、元秋、元

です。倶、秀包。最後は二宮就辰
なりとき

をご存じですか。これは吉川元岩国にある錦帯橋

春の子孫が作っているんですね。岩国は山の上の方

にあるんですけど、川があり、私が行った時は穏や

かな川でしたが、雨が降ると急激に水嵩が増え、橋

が屡々流された。橋を流されないためにはどうすれ

川の真ん中に石を置いて橋をば良いか？当時中国で

ることが行われていて、それが良いんじゃない架け

5連の橋 1600年代半かと。それで になっています。

ばに作って、それが昭和の50年代(1975年代)まで残

。昭和の大きな台風で流された。それは砂っていた

利を取ったりして上流の流れが変わってしまったこ

とによります。今も錦帯橋は有名で、観光客も多い

と思うんです．私が行ったのは20年近く前でしたが、

その時橋を架け替えていたんですが、その技術が無

くて昔作ったものを見ながら作っていると言ってい

ました。10年くらい前に完成したと思います。とて

も面白い、変わった橋で、こういう歴史があったか

ら出来た橋なんだ。それが毛利元就の子孫が作った

んだなと。
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明治維新の中心は長州藩と薩それと歴史というと

毛利は今の大河ド摩藩ですね。長州藩は毛利です。

ラマ「鎌倉殿の13人」の中の大江広元＝なかなかの

策士であった＝の子孫で、毛利台の領主であったの

で毛利と名乗ったんですね。それで何故安芸＝広島

＝へ行ったのかと言うと、飛び地があった。他に若

狭＝福井＝にも。

元就の9人の子供達については、夫々支藩の城主

皆、謀略がになったが、色々書物を読んでみると、

好きで、戦わずして相手を蹴落とす事をやっていて、

側室の子は一人だけ呪われているのか、皆早死で、

51才で、後は皆40台、30台で亡くなっている。長男

隆元は40台で亡くなっているんですが、これは毒殺

され、次男元春は秀吉の九州遠征に加わり、その時、

黒田半兵衛と共に食あたりで急死、三男の隆景のみ

65才まで生存している。

相撲の話から毛利家の話になってしまいましたが、

本題は明智光秀が何故裏切ったかという事ですね。

歴史というのは勝者の歴史 64と言われます。古くは

、天智天皇、中大兄皇子、中5年の「大化の改新」

臣鎌足ですが、蘇我馬子と入鹿を殺しているんです。

それは馬子と入鹿が皇位を奪おうとしたからと言う

事ですが、そうではなかったんじゃないか？天智天

皇と中臣鎌足＝後の藤原鎌足＝が権力を欲しがった

1192からではないかという説があります。最近では

年＝良い国鎌倉＝に鎌倉幕府は創立されたと言われ
い くに

鎌ていたが、今の教科書は1185年と言っています。

倉に侍所が出来た年がそうではないかと言われてい

ます。 っていなかったんでは聖徳太子＝ 厩 戸皇子
うまやどのおう じ

ないか？厩戸（馬宿）で生まれた皇子で大した人で

はなかったう等の説もあります。

「麒麟がくる」明智光秀は長谷川博己が主演、と

ても格好良かったですね。衣装がとても綺麗でした。

はどうして起こったか？4年ほど1582年本能寺の変

前、明智光秀の子孫と名乗る という人が明智健三郎

本を書いていまして、私はその本＝「431年目の真

実」＝を買って読みました。家康と組んで信長を殺

してと言う説です。一番多いのが信長に虐げられた

という話ですね。

信長の第一の家臣は柴田勝家で越後の上杉景勝討

伐、第2の家臣は丹羽長秀で四国の長宗我部氏の討

伐へ、第3の家臣は滝川一益で関東の北条氏と対峙、

そして秀吉は中国の毛利攻めで留守。家臣が誰もい

ない京都へ信長は入った。光秀は毛利戦線に送られ

るという事でした。私は何年か前に亀山という所へ

亀山城 光秀の最後の居行きました。 があり、それが

でした。京都の西にあるので、軍勢を率いて西へ城

行けば秀吉に加担出来るが、峠道で向きを変えて京

都に引き返した。その時何処へ行くんだとの軍議で

齋籐利三ともう一人の臣下の提言でⅠ万Ⅰ千の軍勢

を引き連れて京都へ引き返した。信長は誰も近くに

はいなかったので、油断していたんですね、百人程

光秀は信長に家康の接待係を命ぜ度の部下でいた。

られたが粗相があり、足蹴にされた事や、光秀が大

切に思う朝廷を信長が蔑ろにする振る舞い、後は天

下が欲しかった事、その他に徳川から琵琶湖湖畔の

坂本城＝信長の勢力外＝を次の領地として宛がわれ

ていた事で、このまま自分は信長支持で良いのかな

という気持。また信長は何人かいる老臣の領地を取

り上げていて、自分も同様にリストラされるんじゃ

ないかと思った事。丹羽長秀が討伐に向かっている

長宗我部氏とは7年ほど前から交渉役をしていたこ

と、そこには齋籐利三の親戚がいた事、等々が大き

となっている。な本能寺の変の理由

齋籐利三の娘は徳川三代皆さんご存じのように、

です。局が光秀 縁 の将軍光秀の乳母である春日局
ゆかり

人と言われるのはこう言う背景があるからです。

明智光秀には子孫がいる 細川のはご存じですね。

が細川家に嫁いで、女ガラシャ＝光秀の三女「玉」

系ではあるが存続しています。細川隆元という評論

家がいましたが、間違いなく細川ガラシャの血を継

いでいます。玉が嫁いだ細川忠興には3人の子供が

いて、長男は廃嫡、三男の血が細川隆元に繋がって

います。細川家の次男は大坂夏の陣で豊臣方に加担

しています。先程出ました明智健三郎氏は本当に明

智家の子孫かどうかは信憑性が低いです。

纏まらない話ですが、自由に考えられるのが歴史

じゃないかなと。色んなことを言って批判されるこ

ともあるでしょうけれど、自分の中で好きに考える

のは良いのじゃないかと思います。

： に行ってきたんで新宅文雄さん 明智光秀の菩提寺

す。謀反人かと思って行ってみたら全く違うんです

ね。 なんだという印象を持った人が気の毒で良い人

中一杯いましたよ。比叡山の山の麓にあるんです。

んだなと驚きました。々人気がある

：久しぶりに大藤さんの歴史の話を聞きま守屋会長

した。有り難うございました。私は歴史は好きなん

だけれど、直ぐ忘れてしまうんで(^0^)。滔々と話

(� )が出てくる大藤さんに感謝申し上げます。

点 鐘
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